

# Sumario

No. 183/Viernes 21 de septiembre de 2012/"Año 54 de la Revolución"

## **DE LA PRENSA**

- Cristopher Stevens no solo era embajador. (La Haine).
- · Honduras: quardias de seguridad disparan contra defensores de DDHH. (El Mercurio Digital).

#### DE CUBA

- Cuba denunciará nuevamente ante la ONU el bloqueo de EE.UU. AP/NTX/DPA
- Lista Addis Abeba para encuentro africano de solidaridad con Cuba. PL
- 46,3 % de los hogares han sido visitados en las primeras cuatro jornadas del Censo. XINHUA
- Autoridades sanitarias alertan sobre rápido aumento del Aizheimer. AFP
- Intelectuales reclaman freno a vulgaridades en la música. AFP
- "Exhortan a los artistas a seguir pagando sus impuestos". ANSA

### **DEL MUNDO**

- Cardenal venezolano llama a votar y requiere transparencia. DPA
- Votación anticipada genera disputa en elección presidencial de EE.UU. REUTERS
- Clinton solicita a Rusia que posponga hasta 2013 el cierre de USAID. EFE
- Estados Unidos satisfecho con marcha cumplimiento START. ITAR-TASS
- Putin: la presencia militar rusa en Asia Central es "un factor de estabilidad". EFE
- Presidente afgano cambia a casi un tercio de los gobernadores. EFE
- Washington desaconseja viajar a Pakistán ante posibles protestas antioccidentales. DPA
- UE, Liga Árabe, UA y OCI piden tolerancia frente a odio religioso. EFE
- Panetta concluye su visita a China. EFE
- Embajador de EE.UU. en Libia temía estar en la lista de objetivos de Al Qaeda. EFE
- Libia ofrece nuevas disculpas por muerte de Embajador estadounidense. REUTERS
- Forma EE.UU. comisión investigadora del ataque a embajada en Libia. NOTIMEX
- Irak niega que Irán use su espacio aéreo para enviar armas a Siria. REUTERS
- Al-Assad rechaza "modelo libio" en Siria. XINHUA
- Tribunal Constitucional de Angola declara improcedente impugnación de resultados electorales. EFE

LA HAINE (Versión digital)

20 de septiembre de 2012

ESPAÑA

### CRISTOPHER STEVENS NO SOLO ERA EMBAJADOR

### J.M Alvarez

Denominar "embajador" a secas a Stevens ocultando su pasado, no solo es un insulto a la inteligencia, también implica un alineamiento con el imperialismo.

Desde la burguesía "progresista" nos emplazan a que aprendamos a ser menos "anti-occidentales" ¿Cómo hacerlo si Occidente, término generalizado que se aplica a las potencias neocoloniales militaristas, sigue generando guerras y desarrollando genocidios? Solo los mentecatos, que nunca han pertenecido a nuestra clase, pueden exigir eso. Argumentan que no celebremos la ejecución del embajador estadounidense en Libia, de la misma manera que ellos condenaron la tortura y el asesinato de Gadafi ¿Pero qué otra cosa pueden hacer si aquel acto de barbarie, fue perpetrado por quienes ellos insisten en llamar "revolucionarios"?

Que quede claro: Siempre celebraremos la desaparición, no de embajadores, sino de agentes de la CIA, instigadores de golpes de estado y organizadores de bandas armadas terroristas. Y a eso se dedicaba Christopher Stevens. Independientemente de que la autoría de la muerte se deba a la incipiente resistencia verde, o a las turbas que atacaron el Consulado de Bengasi, tras difundirse la película en la que se ridiculiza a Mahoma, lo cierto es que sus bandoleros intentaron salvarle la vida (puede verse en vídeos y fotos) lo cual los descarta como autores.

Stevens había contactado con los "revolucionarios" de Bengasi, antes de que los aviones de la OTAN masacraran a miles de libios y colaboró en la captura y crimen de Gadafi. Entre los cargos que ocupó durante su carrera, figuran el de oficial Principal Adjunto y Jefe de la Sección Política en Jerusalén, oficial político en Damasco y oficial político en El Cairo. Además perteneció, durante años a los Cuerpos de Paz, escuela de pichones de la CIA. Ya en Nigeria denunciaban en su día que la mayoría de los integrantes de esa organización eran espías que "fomentaban el neocolonialismo".

Vamos a extendernos un poco sobre ese grupo "pacífico".

El Cuerpo de Paz es una Agencia Federal, dicen que independiente, cuya misión es "promover la paz y amistad mundial"; sin embargo recibe más de trescientos cincuenta millones de dólares del gobierno estadounidense y lo dirigía hasta hace poco, Aarón Williams, que trabajaba en ese Cuerpo en la República Dominicana durante los años 60, curiosamente cuando el país fue invadido por EE.UU.

En un escrito publicado en 2007 titulado "Cuerpos de Paz: El frente urbano de la CIA en Chile" en el blog chiwulltun.blogspot.com.es, exponía:

"Los Cuerpos de Paz son la estructura perfecta para la CIA. Provee un punto de contacto con la clase trabajadora la cual es absolutamente necesaria para obtener información. Y por la estructura de los Cuerpos de Paz es jerarquizada, la CIA no necesitaba controlarlos completamente para tener éxito (...) ingresaron a Latinoamérica como la cara amable y personalizada de la Alliance for Progress. Trabajando para la Embajada de USA en Santiago, el primer jefe de los Peace Corps en Chile Nathaniel Davis, promovido a Embajador para el Golpe de Septiembre de 1973."

"Michael Townley, miembro de los Cuerpos de Paz en los sesenta, fue reclutado como Agente CIA. Townley regreso a Chile en 1970 como uno de los contactos más estrechos con el Frente Terrorista de derecha Patria y Libertad. Finalmente, los Cuerpos de Paz fueron usados para entrar armamento paramilitar y equipamiento militar a Chile en forma ilegal."

En el artículo "Cuerpos de Paz en Colombia: Una imposición del imperio", publicado en Cubainformacion en febrero de 2010, Carlos Rincón afirmaba:

"Carolina Barco, que funge como embajadora de Colombia en Estados Unidos, declaró que el gobierno de Uribe Vélez está contemplando la idea de solicitar a los EE.UU. la presencia de estos Cuerpos de Paz, que ya estuvieron en el país desde 1962 hasta la década de los 80 del siglo pasado. A reglón seguido la embajadora, comentó, sin que mediara ninguna razón, ni pregunta, ni cuestionamiento que no se trata de espías, sino de universitarios, de profesionales, que vienen a colaborar en labores de bilingüismo."

"Cuerpos de Paz que ya habían llegado a Colombia, en cumplimiento de las directrices aprobadas en la Carta de Punta del Este, acompañando la llamada Alianza para el Progreso. El plan político disfrazado de ayuda humanitaria para el desarrollo, oficializado por el Gobierno de Kennedy en la reunión de la OEA en Punta del Este (Uruguay), en agosto de 1961, fue rechazado únicamente por Cuba, por intermedio de Ernesto Che Guevara, que en un histórico discurso, reclamó el derecho de Cuba y de los pueblos de América a dirigir sus destinos de forma autónoma e independiente y darse el modelo de desarrollo que decidan sus pueblos soberanos"

Por su parte, en otro escrito publicado en Cubadebate en mayo del mismo año, Antonio Peredo Leigue decía:

"En el año 1970 fue expulsado (de Bolivia) el Cuerpo de Paz de Estados Unidos, por su manifiesta intervención en los asuntos internos del país. Con el pretexto de ayudar en actividades productivas de los sectores empobrecidos, mantenían una constante labor de espionaje relacionada con las movilizaciones sindicales y de los partidos políticos que se identificaban con aquéllas. Su expulsión se dio en medio de un proceso de ascenso del movimiento popular, que alcanzó su nivel más alto al constituir la Asamblea Popular. Es evidente que, poco después, con la dictadura de Banzer, los mismos espías reiniciaron sus actividades sin utilizar el nombre del Cuerpo de Paz. Han estado en el país desde entonces con rango diplomático. Este es un aspecto que debe revisarse seriamente".

Recientemente, la Embajada de EE.UU. en Asjabad anunció que los Cuerpos de Paz cerraban sus programas en la república ex soviética de Turkmenistán y saldrán del país a finales de año. El anuncio desencadenó una polémica sobre la labor real de sus voluntarios. Al respecto el "Turkmen Chronicles" escribió: "Turkmenistán debió haber expulsado a esta célula de la CIA con sus scouts voluntarios hace mucho tiempo".

Denominar "embajador" a secas a Cristopher Stevens ocultando su pasado, no solo es un insulto a la inteligencia, también implica un alineamiento con el fascismo imperialista, por mucho que nos digan lo contrario.

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

EL MERCURIO DIGITAL

20 de septiembre de 2012

**ESPAÑA** 

## HONDURAS: GUARDIAS DE SEGURIDAD DISPARAN CONTRA DEFENSORES DE DDHH

La delegación de derechos humanos estadounidense La Voz de los de Abajo, con sede en Chicago, demandó en conferencia de prensa que cese la ayuda militar que Estados Unidos destina a las Fuerzas Armadas de Honduras y a la Policía Nacional, ya que dicho armamento es utilizado en contra del pueblo hondureño.

La delegación también fue víctima de insultos, amenazas y hasta de disparos de escopeta que ejecutaron guardias de seguridad de la Finca Los Laureles de Tocoa, Colón que está en poder del terrateniente Miguel Facussé. El atentado se produjo el pasado jueves 13 de septiembre y existe un video que muestra a los paramilitares con armas de grueso calibre y con gorros pasamontañas para ocultar su identidad y que está disponible en el sitio de Internet youtube.

Comparecieron en conferencia de prensa en la sede del Comité de Familiares de Detenidos Desaparecidos en Honduras (Cofadeh), Alexys Lanza coordinador de la organización de derechos humanos: La Voz de los de Abajo, Vicky Cervantes (defensora de derechos humanos de La Voz de los de Abajo) y el Secretario General de la Central Nacional de Trabajadores del Campo (CNTC), Jesús Ponce.

Vicky Cervantes expresó que la situación de derechos humanos en el Bajo Aguán y en Honduras debe ser motivo de gran preocupación para el movimiento social hondureño, para los que están en el Congreso Nacional, para periodistas y para funcionarios de gobierno.

"Hay una preocupación grave por la violencia política y también es claro que hay manifestación violenta tanto para nosotros y para los que estudian la situación. Esa violación está enmarcada dentro de una impunidad y existe represión y persecución política", apuntó Cervantes.

Cervantes manifestó que esas acciones violentas son desatadas contra campesinos, candidatos a cargos de elección popular del partido Libertad y Refundación (LIBRE) y que hace 4 meses más de 90 congresistas solicitaron ante el Departamento de Estado de Estados Unidos, que se congelara la ayuda militar a las Fuerzas Armadas y a la Policía hondureña, por las violaciones a los derechos humanos que se están llevando a cabo y este es un problema grave.

En un comunicado distribuido a los medios de comunicación se lee: "Frente a las amenazas, agresiones verbales y la advertencia al disparar un arma de fuego, para amedrentarnos, presentamos la denuncia correspondiente ante la policía de Colon. Ahí los agentes policiales intentaron intimidar nuestra presencia en sus instalaciones y de forma irónica nos dijeron que temían por nuestra seguridad, ya que ni ellos mismos pueden entrar en dicha finca para poder investigar dichas violaciones, pero contradictoriamente, sí pudieron entrar para ejecutar un desalojo, disparando bombas lacrimógenas, contra los vecinos y vecinas del barrio La Aurora, cercana a la finca Los Laureles que reclama Miguel Facuse como suya.

Los ataques con bombas lacrimógenas cegaron la vida del ciudadano de la tercera edad Héctor Navarro en la comunidad La Aurora, cercana a la Finca Los Laureles, por la inhalación excesiva del gas lacrimógeno. Alexys Lanza denunció que en el desalojo de campesinos ejecutado por agentes militares y policiales se utilizó una enorme cantidad de bombas lacrimógenas, que fueron lanzadas indiscriminadamente contra personas del barrio La Aurora, próxima a la Finca Los Laureles y encontramos que dichas bombas lacrimógenas son utilizadas por militares norteamericanos y suponemos que son fabricadas en Estados Unidos.

"Hubo un despliegue de 500 efectivos militares y policiales que ejecutaron el desalojo y cuando los campesinos vieron esa acción levantaron sus brazos en señal de rendición y les dijeron que no dispararan sus armas de fuego, sin embargo los militares y policías lanzaron las bombas lacrimógenas contra ellos y contra los vecinos del barrio La Aurora. Había una señora que tenía un niño de apenas 8 meses y le tiraron una bomba adentro de su cuartito y ella buscó refugio, la mujer salió casi desmayándose", relató Lanza.

Esto muestra una clara contradicción de parte de la policía, que dice que no pueden investigar, pero sí pueden ir a atacar indiscriminadamente a los campesinos y campesinas, sostuvo Alexis Lanza.

El comunicado apunta que: Este desalojo aterrorizó a todo el barrio Aurora, aparte de golpear y arrestar a campesinos que recuperaban dichas tierras. Con este hecho constatamos, una vez más el irrespeto a la vida y la impunidad que impera en Honduras. Confirmamos lo que organizaciones de derechos humanos, líderes de organizaciones sociales y campesinas nos habían expresado sobre la realidad política, social y económica en que hoy se encuentra el país.

Por su parte el Secretario General de la CNTC dijo que el movimiento campesino está viviendo una situación muy difícil en los actuales momentos, y esta situación es producto de la aprobación de la Ley de Modernización Agrícola aprobada en 1992.

"Eso ha venido ha obstaculizar la situación sobre la tenencia de la tierra, se ha dicho que el movimiento campesino no ha tenido propuestas, pero la verdad es que hemos presentado proyectos de ley ante el Congreso Nacional que nunca han sido discutidos", señaló Ponce.

En los actuales momentos existe una gran represión hacia el movimiento campesino y en Honduras se constituye como delito que una comunidad se organice para recuperar un bien que le pertenece como el recurso tierra. "Exigimos al gobierno que apruebe y tome en cuenta un proyecto de ley que presentamos en el mes de octubre de 2011 para legalizar las tierras a los campesinos y campesinas".

La Voz de los de Abajo señaló que las violaciones a los derechos humanos que continúan ocurriendo en el país, son producto de la sistemática represión ejercida desde el gobierno a través del ejército, la policía nacional y los grupos paramilitares de los terratenientes en contra de campesinos, dirigentes y líderes políticos del partido LIBRE.

Asimismo la delegación planteó las siguientes demandas: Al gobierno de Estados Unidos exigimos que cese la ayuda militar dirigida a las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional de Honduras, ya que armamento como bombas lacrimógenas, proyectiles y fusiles utilizados por la policía y el ejército hondureño en violentos desalojos, son de fabricación estadounidense.

Demandamos que el Gobierno de Estados Unidos cancele las operaciones conjuntas que militares y agentes antidrogas de la DEA realizan con policías y militares hondureños porque han provocado graves violaciones a los derechos humanos, han cobrado muchas víctimas y han violentado la soberanía nacional.

Demandamos la inmediata liberación de los presos políticos que guardan prisión por su lucha legítima de la tierra, ellos son: José Isabel Morales preso en la cárcel de La Ceiba, José León Galeas, Cesar Bardales García, Santos Isaías Rodríguez, Selvin Noeli Rodriguez, privados de su libertad en el presidio de La Paz. De igual forma exigimos una autentica política agraria en el país, incluyente y justa, así como el cese de la represión, la persecución política y la impunidad.

Después de escuchar múltiples testimonios acerca de las ciudades modelo, que reflejan una profunda preocupación por la venta del territorio nacional, sentimos la responsabilidad de solidarizarnos con la posición del pueblo hondureño que rechaza la implementación del proyecto que crea las ciudades modelo.

Del 6 al 16 de septiembre la delegación La Voz de los de Abajo visitó a 18 comunidades campesinas en Honduras y se entrevistó con dirigentas y dirigentes del movimiento social hondureño y de las comunidades de la diversidad sexual en La Paz, Puerto Cortés, El Progreso, Atlántida y Colón.

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

# DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA (AP)- Sea el presidente Barack Obama o su contrincante republicano Mitt Romney, quien gane las próximas elecciones estadounidenses tendrá la oportunidad histórica de levantar el embargo a Cuba, aseguró el jueves el canciller isleño.

"Habrá que esperar los resultados de las elecciones de Estados Unidos", dijo el canciller Bruno Rodríguez. "Cualquiera de los candidatos... tendrá una oportunidad histórica de rectificar una política obsoleta, anclada en la guerra fría, una política vieja y deteriorada", agregó.

Rodríguez encabezó el jueves la presentación del informe anual ante las Naciones Unidas y que en esta ocasión se discutirá el 13 de noviembre en la sede del organismo mundial.

La presentación del documento es el primer paso de un proceso que desde hace dos décadas concluye con una condena a Estados Unidos por imponer sanciones a la nación caribeña.

De acuerdo con La Habana, el embargo es "un instrumento de abuso de poder" con el que Washington pretende cambiar el sistema político en la isla vigente desde el triunfo de la revolución en 1959.

El entramado de las sanciones impone multas a empresas no estadounidenses que comercien con Cuba, impide el intercambio de mercancías con la isla, bloquea el acceso a La Habana a créditos y dificulta su movimiento financiero.

Las elecciones en Estados Unidos serán en noviembre y Rodríguez no aventuró quién espera sea el triunfador en los comicios.

Según la isla a lo largo de estos 50 años de sanciones la nación caribeña perdió a precios corrientes 108.000 millones de dólares debido al embargo, una carga pesada para un país pequeño, indicó Rodríguez.

"El bloqueo es sin dudas la causa principal de los problemas económicos de nuestro país y el obstáculo esencial para el desarrollo de nuestro Estado", expresó el canciller.

Incluso algunos críticos del gobierno cubano exhortaron a Estados Unidos a levantar las sanciones, alegando que esta política era usada como argumento por parte de las autoridades de la isla para justificar sus ineficiencias, pero los legisladores norteamericanos más conservadores de la Florida rechazan sistemáticamente todo intento de modificar el embargo.

Rodríguez insistió además en que Estados Unidos tendría razones de "seguridad nacional" para levantar las medidas.

"Estados unidos tiene muchas razones para levantar el bloqueo a Cuba, le permitiría restablecer su propia legalidad, apegarse al derecho internacional... eliminaría un lastre de credibilidad a su política exterior, mejoraría su posición e imagen internacional", dijo el canciller.

Cuando Obama asumió tras las elecciones de 2008 se auguraba una flexibilización de las medidas pero según Rodríguez y pese a algunas normas aprobadas al comienzo por el mandatario para facilitar los viajes familiares, las medidas restrictivas continuaron.

"Bajo el gobierno de Obama el bloqueo se ha endurecido", expresó Rodríguez, quien recordó que el mandatario había ofrecido a los países latinoamericanos una nueva relación como socios paritarios.

-----

#### POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 20 SEP (NOTIMEX).- Cuba acusó hoy al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, de aplicar con mayor rigor el embargo económico a la isla que, según La Habana, ha causado hasta ahora pérdidas por un billón 66 mil millones de dólares.

El ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, dijo este jueves que la cifra se calculó considerando la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado internacional.

"A precios corrientes, asciende a una cifra que supera los 108 mil millones de dólares en un cálculo conservador", sostuvo en rueda de prensa para presentar el Informe de Cuba a la próxima sesión de la Asamblea General de Nacional Unidas (ONU).

La reunión del máximo foro internacional para pronunciarse y votar la resolución cubana denominada "Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos de América a Cuba" será el 13 de noviembre próximo.

Esta será la 21 ocasión en que la Asamblea General vote la resolución cubana, en un procedimiento no vinculante, que el año pasado obtuvo 186 votos a favor y dos en contra (Estados Unidos e Israel).

Rodríguez habló en la sede de la cancillería isleña en video conferencia que fue transmitida en forma simultánea con la de La Habana, en la misión de Cuba en Nueva York, sede de la ONU.

El jefe de la diplomacia cubana calificó el embargo como "un acto de genocidio" y genera aislamiento internacional para Washington, que en su opinión se beneficiaría política y económicamente en caso de poner fin a esa política de medio siglo.

Reiteró anteriores pronunciamientos de que el bloqueo viola el Derecho Internacional y que es "una política absurda, obsoleta, ilegal y moralmente insostenible", y dijo que el presidente estadounidense que la elimine ocupará un lugar en la historia.

A pregunta de NOTIMEX de si podría empeorar la relación bilateral en caso de que el aspirante republicano Mitt Romney obtenga la presidencia, el canciller cubano dijo que habría que esperar el resultado de las elecciones de noviembre próximo.

Sobre la eventualidad de que lleana Ros-Lehtinen, Lincoln Díaz-Balart, Marcos Rubio y David Rivera asesoren a Romney en la política hacia Cuba acusó a los cuatro cubano-americanos de haber "secuestrado" la política de Washington hacia La Habana.

Ros-Lehtinen, Díaz-Balart, Rubio y Rivera, entre otros prominentes republicanos, propugnan una política de mano dura contra Cuba para lograr la caída de lo que describen como el "régimen totalitario" y la democratización de la nación caribeña.

Rodríguez se quejó de que Estados Unidos "mantiene ilegítimamente" a Cuba en la lista de países que patrocinan el terrorismo y dijo que durante el periodo de Obama aumentó la persecución a países y empresas que comercian con la isla.

Después enumeró 15 medidas adoptadas y propuestas por la Casa Blanca en el último periodo, entre ellas elevadas multas a terceros países, que "demuestran la continuidad del bloqueo y los intentos de intensificarlo".

Rodríguez se abstuvo de mencionar las medidas adoptadas por el presidente Obama para suavizar el embargo, como el cese de restricciones a los viajes y envíos de remesas de cubano-americanos y declinó responder preguntas al margen del tema del embargo.

LA HABANA, 20 SEP (DPA) - El gobierno cubano cifró hoy en más de un billón de dólares las pérdidas sufridas por la isla en más de medio siglo de embargo económico de Estados Unidos, al tiempo que acusó a la administración de Barack Obama de "endurecer" las sanciones en los últimos cuatro años.

"El presidente Obama, en su primer término (mandato), ha aplicado exhaustivamente e incluso ha endurecido los términos de aplicación del bloqueo", aseguró hoy el ministro de Exteriores cubano, Bruno Rodríguez Parrilla, al presentar su informe anual sobre el embargo.

Según el canciller cubano, en 2012 aumentaron las multas relacionadas con operaciones financieras de la isla en todo el mundo.

El pasado junio, las autoridades estadounidenses impusieron una multa récord de 619 millones de dólares al grupo bancario holandés ING por transferir dinero a clientes de Cuba e Irán a través de bancos norteamericanos.

"En 2011, el gobierno (estadounidense) aplicó multas por 89 millones de dólares. En lo que va del corriente año se han aplicado multas ya por 622 millones de dólares", señaló Rodríguez Parrilla.

Los "daños acumulados" por las sanciones comerciales, financieras y económicas de Estados Unidos en más de medio siglo hasta diciembre de 2011 superan el billón de dólares, dijo también el canciller.

"La cifra exacta es de un billón 66 mil millones (1.066.000.000,000), calculados de manera rigurosa y conservadora", dijo Rodríguez Parrilla.

El canciller cubano calificó una vez más el embargo, el más largo de la historia moderna, de "acto de genocidio" y de "violación masiva, flagrante y sistemática de los derechos humanos".

El gobierno de Washington impone a Cuba un duro embargo económico y comercial desde hace más de 50 años. El presidente John F. Kennedy amplió en febrero de 1962 las primeras sanciones impuestas tras el triunfo de la revolución de Fidel Castro hasta un embargo casi total.

Las sanciones han sido ampliadas en años posteriores, por ejemplo con la llamada ley Helms-Burton de 1996, que afecta a empresas estadounidenses en terceros países, o las restricciones de viaje aprobadas por el gobierno de George W. Bush en 2004.

La Habana reiteró hoy sus acusaciones de que la administración de Obama ha endurecido el embargo, pese a que el actual inquilino de la Casa Blanca flexibilizó las limitaciones de viajes para estadounidenses de origen cubano poco después de asumir el cargo.

El embargo es ampliamente rechazado por la comunidad internacional. La ONU ha condenado 20 veces las sanciones norteamericanas contra Cuba. En la última votación de la Asamblea General, sólo Estados Unidos e Israel votaron a favor.

El próximo debate sobre el embargo en la Asamblea General de Naciones Unidas está previsto para el 13 de noviembre, señalaron hoy fuentes

de Exteriores cubanas.

La mayoría de países rechaza el embargo por sus duros efectos sobre la economía y la población civil cubanas. Otros reprochan a Washington un

doble rasero al no aplicar sanciones similares a países como China, uno de sus principales socios comerciales y acusado, al igual que Cuba, de no respetar los derechos fundamentales de sus ciudadanos.

El embargo ha causado también incidentes a alto nivel en otros países. En 2011, el hotel Hilton de Trinidad y Tobago, administrado por la cadena

Él embargo ha causado también incidentes a alto nivel en otros países. En 2011, el hotel Hilton de Trinidad y Tobago, administrado por la cadena estadounidense del mismo nombre, se negó a recibir a la delegación cubana liderada por el presidente Raúl Castro para una cumbre de Estados caribeños.

ADDIO ADED

ADDIS ABEBA, 20 SEP (PL)- Esta capital comenzó hoy a recibir a los delegados de 24 países que participarán en el IV Encuentro Africano de Solidaridad con Cuba, el cual sesionará el fin de semana.

Entre las representaciones más numerosas se destaca la de Sudán del Sur, con 11 integrantes, entre ellos los ministros de Educación, Ciencia y Tecnología, y de Información, Meter Adwok y Barnaba Marial Benjamín, respectivamente.

La correspondiente a Angola la encabeza el titular de Turismo, Pedro Mutinde, quien es además el presidente de la Asociación de Amistad Angola-Cuba.

El grupo de ese país lo conforman unas 10 personas, entre ellas estudiantes angolanos formados en Cuba, y Kundi Paihama y Jorge Dombolo, al frente ambos de las delegaciones del Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA) y el Parlamento Nacional de ese país.

Se espera participen en el foro cerca de un centenar de amigos de Cuba, procedentes de Benin, República Democrática del Congo, Djibuti, Ghana, Namibia, Burkina Faso, Kenya, Guinea Bissau y Guinea Ecuatorial, Nigeria, Zimbabwe, Mozambique, Tanzania, Argelia, Sudáfrica, Senegal

y otros países de la región.

El Comité organizador lo constituyen miembros de organizaciones de solidaridad en Etiopía, quienes cuentan con apoyo gubernamental y de la Cancillería.

Se espera tomen parte como invitados, directivos de todas las asociaciones de amistad y personalidades de la región, con énfasis en la participación de egresados de centros africanos.

La delegación cubana la componen la presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Kenia Serrano; la embajadora de Cuba en Etiopía, Clara Pulido, y otros funcionarios del ICAP, así como de los departamentos de relaciones internacionales del Partido Comunista y de la Central de Trabajadores de Cuba.

El programa del evento incluye para mañana encuentros bilaterales de los delegados de las naciones representadas, recorridos por lugares históricos, actividades políticas y culturales y un homenaje a los mártires caídos en la guerra etíope, el cual se efectuará en el Parque de la Amistad entre Etiopía y Cuba.

Al siguiente día se procederá a la inauguración oficial de esta cita, que sesionará en dos comisiones: La solidaridad y su importancia en el escenario internacional, y solidaridad con los Cinco.

Se incluyen la inauguración de una exposición de caricaturas de Gerardo Hernández, uno de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, donde cumplen injustas condenas por monitorear las actividades de grupos de exiliados contrarrevolucionarios cubanos radicados en ese país, quienes fraguan acciones violentas contra la isla.

Una vez más, voces africanas expresarán, en esta ocasión en Etiopía, su posición de condena al bloqueo económico que impone Washington a la mayor isla caribeña y reiterarán la demanda de liberación inmediata de los Cinco.

Los anteriores encuentros se efectuaron en Sudáfrica (1995), Ghana (1997) y Angola (2010) y la participación en ellos ha sido creciente.

LA HABANA, 20 SEP (XINHUA) -- El 46,3 por ciento de los hogares cubanos fueron visitados en las primeras cuatro jornadas del Censo de Población y Viviendas Cuba 2012, informó hoy el director nacional de ese estudio, Juan Carlos Alfonso Fraga.

Esta cifra supone la recopilación de datos de unos 4,9 millones de personas desde el sábado último hasta la noche del martes pasado, dijo Alfonso Fraga en conferencia de prensa. El proceso se encuentra actualmente en su etapa de mayor desarrollo e involucra a casi 56.000 enumeradores en las 1.057 áreas censales, explicó.

El censo se extenderá hasta el próximo 24 de septiembre y permitirá a las autoridades conocer la cantidad de habitantes del país, por edades y sexos, su distribución territorial, ubicación y número de viviendas, período de construcción y material predominante en ellas. También se registra la población incorporada al trabajo, amas de casa, estudiantes, jubilados y pensionados; nivel de escolaridad promedio, y otros importantes indicadores demográficos, económicos y sociales.

Este es el censo poblacional número 18 que se realiza en Cuba y el cuarto después del triunfo de la Revolución en 1959. El estudio forma parte de la Ronda de Censos 2010 que organiza Naciones Unidas y que abarca los realizados entre 2005 y 2015.

LA HABANA, 20 SET 2012 (AFP) - Unos 130.000 cubanos padecen actualmente de Alzheimer y la cifra puede duplicarse hacia el año 2040 si no se adopta un estilo de vida sano y se descubre un tratamiento para curar la enfermedad, advirtieron este jueves las autoridades sanitarias de la isla.

"Se estiman en alrededor de 130.000 las personas que padecen Alzheimer o una demencia relacionada, y este número se incrementará en 2,3 veces para el 2040, es decir a 300.000 personas con demencia", dijo Juan Llibre, presidente de la Sección Cubana de Alzheimer, citado por el diario oficial Granma.

Esa cifra "representará para esa fecha el 2,7% de nuestra población, si no se logra alcanzar una cura efectiva para la enfermedad", agregó.

En víspera del Día del Alzheimer en el mundo, Llibre señaló que "existen factores de riesgo de esta enfermedad que son prevenibles o controlables si adoptamos estilos de vida saludables y se controlan y tratan adecuadamente afecciones como la hipertensión arterial, la diabetes mellitus, el colesterol elevado, la obesidad y el hábito de fumar".

Indicó que el problema no es sólo cubano: "En el mundo viven 38 millones de personas con demencia y esta cifra se incrementará a 115 millones para el 2050".

Explicó que el Alzheimer "es un trastorno degenerativo del cerebro, que se desarrolla en un periodo de años y es la causa más común de demencia" referida a "afectación progresiva de las funciones mentales", entre ellas la capacidad para pensar, recordar, razonar y planificar acciones.

"Los estudios realizados en nuestra población muestran una prevalencia de demencia de una de cada 10 personas de 65 años y más, similar a la observada en Europa y Norteamérica", apuntó.

Cuba, con 11,2 millones de habitantes posee una de las poblaciones más envejecidas de la región, después de Uruguay, debido a una baja natalidad, la prolongación de la expectativa de vida a 76 años y una masiva emigración de jóvenes.

LA HABANA, 20 SET 2012 (AFP) - Intelectuales y artistas cubanos pidieron poner freno a la difusión de canciones "vulgares", "machistas" y "sexistas", y un funcionario anunció la formulación de una ley que "regula el uso de la música", informó este jueves el diario oficial Granma.

La ensayista y crítica literaria Graziella Pogolotti condenó "la carga" machista y sexista de las letras de buena parte de los reguetones", que son difundidos por la radio, la televisión y en lugares públicos de la isla, incluyendo instalaciones turísticas, dijo Granma.

"Hay mucho más que vulgaridad en el reguetón. Hay una profunda falta de respeto a la dignidad de la mujer", agregó Pogolotti, según el diario Juventud Rebelde.

Los reclamos fueron hechos durante el Consejo Nacional de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC), realizado el miércoles con la presencia de su presidente, el poeta Miguel Barnet; el ministro de Cultura, Rafael Bernal; y el ideólogo del gobernante Partido Comunista (único), Esteban Lazo.

En el encuentro, el presidente del estatal Instituto Cubano de la Música, Orlando Vistel, anunció que está "en fase de formulación una norma jurídica que regula los usos de la música".

"Entre los participantes en el Consejo hubo consenso acerca de que la música que conforma el entorno sonoro (...) presenta lamentablemente una evidente carencia de valores que deriva en una amplia gama de vulgaridades", indicó Granma.

Agregó que esta música "cotidianamente se escucha en ambientaciones públicas, cafeterías, centros nocturnos, festividades populares, parte de los programas de radio y televisión, en ómnibus, taxis y hasta en no pocas escuelas y círculos (jardines) infantiles".

Desde hace más de un año, los medios cubanos, todos bajo control estatal, reflejan críticas hacia los creadores del reguetón, tanto por el contenido de sus canciones, como por la difusión de videos considerados sexualmente atrevidos.

Estos temas musicales tienen, sin embargo, muchos seguidores entre los jóvenes cubanos y los videos, filmados de forma independiente, pasan de mano en mano, así como las copias de sus discos.

El investigador y crítico literario Desiderio Navarro "consideró que ante fenómenos de tal naturaleza se asiste además a la subversión de los valores éticos de nuestra sociedad, lo cual es mucho más grave cuando la difusión se lleva a cabo desde los medios de comunicación", señaló Granma.

Por su parte, el pianista Frank Fernández "situó la dimensión del problema mucho más allá de uno u otro género musical, sino como una afectación cultural que a medida que pasa el tiempo implica pérdidas en la vida espiritual de los cubanos".

### POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 20 (ANSA) - Los artistas cubanos fueron exhortados por un representante del gobierno a seguir pagando sus impuestos y contribuir a la "comprensión" popular" de que esas recaudaciones son en beneficio de la sociedad.

El vicepresidente Esteban Lazo manifestó ante una conferencia de la Unión de Escritores de Cuba (UNEAC) su "confianza en que el sector artístico no solo seguirá cumpliendo con sus obligaciones, como lo ha venido haciendo, sino que ayude a la comprensión" popular de las mismas.

Lazo habló ante una sesión del Consejo de Cultura de la Unión de Escritores de Cuba que "analizó diversas aristas de la creación, promoción y usos de la música y la responsabilidad de los creadores en el cumplimiento de las obligaciones tributarias", según un reporte del diario oficial Granma.

Un nuevo sistema tributario fue aprobado por el Parlamento cubano en julio pasado con 19 nuevos impuestos, lo cual levantó "inquietudes" en la ciudadanía, atribuidas a la falta de costumbre de los cubanos en cuanto a pagar tales contribuciones.

En el campo artístico, durante esa sesión parlamentaria, un prestigioso pintor y diputado, Alexis Leyva, conocido como Kcho, expuso que "una ley Tributaria justa debe cobrar impuestos al 100% de los ciudadanos laboral y económicamente activos, y hasta a aquellos que no laboran".

Kcho estimó que los artistas "ganamos más, pues, entonces, paguemos más. Hagamos este sacrificio por respeto y por el bienestar colectivo, es nuestro deber y tenemos que seguir trabajando gratuita y voluntariamente para el pueblo, sin recibir ningún beneficio tributario por ello, solo el respeto, el aplauso y la satisfacción de hacer lo correcto".

Aunque no aparecieron criterios opuestos en la prensa local a lo dicho por Leyva, el portal digital Cubadebate publicó entonces un artículo en el cual se rechazaron críticas contra el artista.

"Kcho propuso que la totalidad de la población debe pagar impuestos, sin excepciones y sin ningún tratamiento económico diferenciado. Como diputado y artista, profundizó sus argumentos ilustrándolos con temas del terreno cultural que le es propio", explicó el autor del artículo.

"Ya no se debía considerar para los artistas algo deducible en la responsabilidad tributaria, lo que es una responsabilidad moral y cívica. El tema se centra en una equidad social justa. Y si eres un pintor de ingresos altos, pues pagarás altos impuestos", subrayó.

Los criterios reflejaron una tendencia que predominó en Cuba por décadas que enfrentaron los deberes sociales de los artistas a sus ganancias y denominados privilegios.

Pero desde los años 90 del siglo pasado los artistas fueron autorizados a cobrar sus obras y actuaciones en Cuba incluso en divisas, y desde entonces, también, iniciaron sus contribuciones al fisco.

La nueva legislación, que aprobó 19 impuestos, no prevé tributos ni recargos especiales para los creadores cuyas contribuciones están vinculadas a la autorización desde 2010 por el gobierno del presidente Raúl Castro de un sector privado como parte de cambios en la economía nacional.

En ese contexto, las autoridades aspiran a conseguir ahorros en el presupuesto estatal mediante varias medidas, entre estas las recaudaciones fiscales.

## DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 20 SEP (DPA) - El cardenal venezolano Jorge Urosa emitió hoy una declaración del arzobispado de Caracas en la que llama a los venezolanos a votar en los comicios presidenciales del 7 de octubre y pide imparcialidad y transparencia al ente electoral y a la Fuerza Armada.

En la declaración, suscrita por Urosa y cinco obispos auxiliares de Caracas, la jerarquía de la Iglesia Católica calificó de "importantísimas" las elecciones, en las que el presidente Hugo Chávez buscará una segunda reelección ante el rival opositor Henrique Capriles Radonski.

Señala que votar es una "seria obligación moral", pues se trata de fortalecer la democracia y "garantizar el bien de los venezolanos, sin exclusión ni discriminación alguna".

"Estamos todos llamados a participar activa, decidida y solidariamente ¡Es la hora de votar! Es preciso recordar que el voto es secreto. Así lo aseguran tanto el Consejo Nacional Electoral (CNE) como técnicos de diversos sectores políticos. Solo Dios sabrá por quién votaremos. Rechacemos las amenazas indebidas. El voto libre es un derecho que debemos ejercer con valentía y de acuerdo a nuestra conciencia", puntualizó.

La declaración pide además erradicar la violencia de "cualquier clase" en el final de la campaña proselitista y sobre todo el día de las votaciones.

"Todos, especialmente los organismos del Estado, los diversos actores políticos y el Plan República (operación militar de vigilancia de centro electorales) están obligados a garantizar la ausencia de violencia y el orden público. El pronto anuncio de los resultados favorecerá el clima de serenidad y la acogida de los mismos", señaló.

Asimismo, exhortó a los venezolanos a respetar la voluntad popular que se exprese en las urnas y recalcó que el CNE está llamado "a tomar las medidas necesarias para que los comicios se efectúen con todas las garantías de imparcialidad y transparencia".

"En especial exhortamos a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana a que, cumpliendo su deber constitucional, ejecuten con imparcialidad el Plan República, garanticen el respeto a los resultados, e impidan cualquier transgresión del orden público", afirmó.

En las elecciones están habilitados 18,8 millones de electores que decidirán si le dan otro mandato de seis años a Chávez, con el que completaría 20 en el poder.

-----

WASHINGTON, 20 SEP (REUTERS) - Cuando todavía faltan siete semanas para las elecciones presidenciales en Estados Unidos, el viernes comenzará la votación presencial anticipada en dos estados pese a que demócratas y republicanos batallan en los tribunales por un polémico plan para limitarla.

Idaho y Dakota del Sur son los primeros estados que darán inicio el viernes al proceso de votación, a pesar de que Carolina del Norte ha estado aceptando el voto a distancia desde el 6 de septiembre.

À fines de septiembre 30 estados ya habrán empezado, ya sea en persona o por correo, el proceso electoral, y eventualmente todos los estados se les unirán.

Gran parte de la atención en la votación anticipada estará puesta en estados políticamente divididos como Ohio y Florida, que podrían ser cruciales para decidir la carrera entre el presidente demócrata Barack Obama y el candidato republicano Mitt Romney.

Estos estados han sido también escenario de batallas legales, en las que los demócratas han acusado a los republicanos de tratar de limitar el período de votación anticipada para suprimir la participación de votantes de clase trabajadora y de minorías.

Estos grupos representan un gran porcentaje de aquellos que emiten su sufragio antes del día de los comicios, y tienden a respaldar a los demócratas. El sufragio a distancia, popular entre votantes militares, tiende a favorecer a los republicanos.

Las restricciones a la votación anticipada se cuentan entre las varias leyes electorales aprobadas por legislaturas lideradas por republicanos desde el 2010

Otras nuevas leyes, también impugnadas por demócratas y activistas, han buscado limitar el registro de votantes y requerir que los electores muestren una identificación con fotografía. Los republicanos dicen que las leyes tienen como objetivo evitar el fraude electoral.

La presión para limitar la votación anticipada se produjo luego de que una agresiva campaña de Obama para impulsar este tipo de sufragio en el 2008 lo ayudó a lograr la victoria sobre el republicano John McCain, mostrando el poderío de esta clase de votantes.

Los votantes anticipados son especialmente codiciados porque, una vez que emitieron sus votos, los candidatos que ellos apoyan pueden adecuar su mensaje para atraer a votantes indecisos.

Los votos anticipados totalizaron un récord del 30 por ciento de todos los votos emitidos en las elecciones del 2008.

En Florida, más de la mitad de los sufragios fueron emitidos antes del día de las elecciones.

Más de la mitad de los afroamericanos que votaron en Florida hace cuatro años -un 54 por ciento- sufragaron de forma anticipada, casi el doble que la tasa de blancos. En cinco de los 67 condados del estado, al menos dos tercios de las personas de raza negra emitieron su voto antes de las elecciones, según un análisis de REUTERS.

"Es una evidencia muy fuerte de que los afroamericanos han llegado a confiar en el voto anticipado", dijo Daniel Smith, profesor de ciencias políticas en la Universidad de Florida.

JUICIOS EN FLORIDA Y OHIO

Desde las elecciones del 2008 la legislatura de Florida, controlada por los republicanos, ha reducido el número de días de votación anticipada de 14 a 8, un plan que fue criticado por demócratas y grupos de activistas.

El miércoles en Jacksonville (Florida) un juez federal escuchó los argumentos de una demanda presentada por la congresista demócrata Corrine Brown, quien busca que el tribunal revoque una nueva ley estatal que también elimina la votación el domingo anterior de la jornada electoral.

La ley ya ha sido objeto de una demanda presentada por el Departamento de Justicia de Estados Unidos, que de acuerdo a la Ley de Derechos de Votación debe aprobar cambios electorales en cinco condados de Florida con un historial de represión racial.

Después de que un tribunal federal dijera el mes pasado que la nueva ley perjudicaba a las minorías, Florida buscó aplacar al Gobierno federal acordando extender el horario de votación en cada uno de los ocho días restantes de votación anticipada.

Pero la nueva demanda presentada por Brown también discute una parte de la ley que elimina el voto el domingo anterior al día de las elecciones, diciendo que afecta injustamente a los afroamericanos, un número importante de los cuales tiende a votar después de ir a la iglesia.

La votación a distancia comienza en Florida el 2 de octubre.

El sufragio presencial anticipado está permitido desde el 27 de octubre hasta el 3 de noviembre.

También hay disputas legales sobre la votación anticipada en Ohio, donde un juez federal anuló recientemente nuevas restricciones para este tipo de sufragio argumentando que el estado no tenía razones suficientemente fuertes como para cambiar las reglas. El gobierno estatal apeló esta decisión

### LUCHA POR LOS VOTANTES ANTICIPADOS

A pesar de que los republicanos han tratado de restringir la votación anticipada, están mostrando señales de ser más eficaces en lograr que sus partidarios sufraguen antes del día de las elecciones, demostrando que el éxito de Obama en el 2008 causó un impacto importante.

Durante las reñidas primarias republicanas, el foco que puso Romney sobre los votantes anticipados en Florida, Ohio, Michigan y Wisconsin le ayudó a ganar las primarias en esos estados.

La campaña 2008 de Obama perfeccionó una agresiva estrategia que apuntaba a estos votantes, y celebró mítines en los estados cuando comenzó el proceso de sufragio anticipado para alentar a sus partidarios a votar de inmediato en lugar de esperar a las elecciones.

Esta semana en Ohio, donde la votación presencial anticipada comienza el 2 de octubre, Obama instó a sus partidarios a votar temprano. El objetivo son los electores más jóvenes, que tienden a favorecerlo pero están entre los grupos de votantes que con mayor seguridad se presentará en las urnas el día del comicio.

"Veo a algunos jóvenes aquí. Tienen que usar el voto anticipado porque podrían no despertarse a tiempo el día de las elecciones", dijo Obama el lunes en Columbus (Ohio) generando risas en los asistentes.

Michael McDonald, profesor de ciencias políticas en la George Mason University, dijo que los votantes que acuden a votar anticipadamente tienden a estar mejor informados y saben a quién quieren apoyar. El reto, dijo McDonald, era asegurar que emitan su voto.

En tanto, Rich Beeson, director político de la campaña de Romney, dijo que tenían una estrategia específica en cada estado para capitalizar el voto anticipado.

"Somos conscientes de la importancia de maximizar los votos antes de la jornada electoral", comentó.

MOSCÚ, 20 SEP (EFE).- La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, ha pedido a Rusia que posponga hasta mayo de 2013 el cierre de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) en territorio ruso, informa hoy el diario "Kommersant".

En la carta enviada a nombre del ministro de Exteriores ruso, Serguei Lavrov, la jefa de la diplomacia norteamericana explica que los programas que financia la USAID deberían interrumpirse de manera gradual.

La Cancillería rusa anunció ayer que EE.UU. debe cerrar la representación de la citada agencia a partir del próximo 1 de octubre, lo que provocó un aluvión de críticas por parte de activistas de los derechos humanos y opositores al Kremlin.

Según el portavoz de la diplomacia rusa, Alexandr Lukashévich, la USAID ha intentado "influir mediante la entrega de subvenciones en los procesos políticos, incluidas elecciones de distinto nivel, y las instituciones de la sociedad civil".

Al respecto, una fuente oficial estadounidense informó a "Kommersant" que "el cierre de la USAID no significa que vaya a haber un cambio de política y que se dejen de apoyar los programas que antes financiaba la agencia".

En Rusia siguen existiendo tres organizaciones vinculadas estrechamente con el Gobierno estadounidense: la Fundación Nacional para la Democracia (NED), el Instituto Nacional Democrático (NDA) y el Instituto Republicano Internacional (IRI).

"La diferencia radica en que estas estructuras no se dedicarán a los niños y financiarán sólo a ONG políticas y de derechos humanos", señaló al diario ruso otra fuente cercana a la secretaría de Estado.

Sea como sea, señala una fuente gubernamental rusa, "cualquier actividad futura de la USAID en territorio ruso queda descartada" y añade que "los norteamericanos nos han dado garantías de que actuarán en consonancia con nuestra decisión".

"Kommersant" informa de que Lavrov comunicó la decisión rusa a Clinton el pasado 29 de junio y que en la cumbre de la APEC en Vladivostok de principios de septiembre, el ministro ruso mencionó la fecha exacta para la suspensión de las actividades de la USAID.

Organizaciones como Golos (Voto) que se dedica a supervisar la limpieza de los procesos electorales explican que si USAID deja de trabajar en Rusia dentro de diez días, se verán privados de su principal fuente de financiación.

En el caso de Golos, esta organización no dispondrá de medios suficientes para supervisar las elecciones regionales y municipales del 14 de octubre próximo.

Lo mismo ocurre con numerosas organizaciones con sede en el Cáucaso Norte, que tendrán que suspender sus actividades por falta de recursos.

Con todo, un destacado activista citado por el periódico aseguró que, pese a las presiones, EE.UU. seguirá financiando, como mínimo, a las principales ONG rusas: Memorial, el Grupo de Helsinki de Moscú y Golos.

La USAID, agencia que comenzó a trabajar en Rusia tras la caída de la Unión Soviética en 1992, cuenta con una plantilla de doce diplomáticos norteamericanos y 60 empleados rusos.

La portavoz del departamento de Estado norteamericano, Victoria Nuland, lamentó la decisión rusa y aseguró que EE.UU. seguirá apoyando los derechos humanos, la democracia y la sociedad civil en este país.

El presidente ruso, Vladimir Putín, ha acusado a EE.UU. y a Clinton en particular de instigar las mayores protestas opositoras en 20 años, cuyo detonante fueron las denuncias de fraude oficialista en las elecciones legislativas de diciembre pasado.

WASHINGTON, SEP 20 (ITAR-TASS)- La Administración de EE.UU. está satisfecha plenamente con la marcha del cumplimiento del Tratado rusonorteamericano sobre las Medidas para la Reducción y la Limitación Ulteriores de las Armas Ofensivas Estratégicas START. Esto lo confirmó ayer, miércoles, el portavoz oficial del Departamento de Estado de EE.UU., Jamie Mannina, con motivo de la celebración de la reunión de la Comisión Consultiva Bilateral ruso-norteamericana CCB, creada para el cumplimiento del nuevo START.

Desde el punto de vista de Washington, el cumplimiento del Tratado, que entró en vigor el 5 de febrero del año pasado, marcha muy bien, dijo el diplomático. Como señaló el representante del departamento estadounidense de política exterior, la experiencia acumulada por el Gobierno de EE.UU., testimonia que el régimen de verificación del nuevo START funciona y crea un importante precedente para los futuros acuerdos en la esfera del desarme y el control del armamento.

Conforme a los datos, expuestos por el funcionario del Departamento de EE.UU., para este momento Rusia y EE.UU. intercambiaron más de 2.800 notificaciones sobre sus fuerzas de disuasión estratégica.

Las inspecciones permiten a las partes confirmar la veracidad de estos datos, constató Mannina. Según sus palabras, EE.UU. consideran que el nuevo START es el acuerdo más global en la esfera del control del armamento de los últimos casi 20 años. El cumplimiento total de las disposiciones del Tratado conducirá a la reducción del número de las cargas combativas nucleares hasta el nivel más bajo desde 1950.

El Tratado prevé que cada una de las partes reduce sus armas ofensivas estratégicas de tal modo que siete años después de su entrada en vigor y en lo sucesivo sus cantidades sumarias no superen a: 700 unidades para los mísiles balísticas intercontinentales desplegados, los bombarderos pesados y los mísiles balísticos instalados en los submarinos; 1.550 cargas de combate para ellos; 800 unidades para las rampas desplegadas y no desplegadas de lanzamiento de mísiles balísticas intercontinentales, los mísiles balísticas instalados en los submarinos y los bombarderos pesados.

El Tratado obliga a Rusia y EE.UU. a intercambiar información sobre la cantidad de ojivas y vectores dos veces al año.

MOSCÚ 20 SEP (EFE).- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, afirmó hoy en Kirguizistán que la presencia militar rusa en ese país centroasiático y en el vecino Tayikistán es un "importante factor de estabilidad" para la región.

"Conocemos la situación que hay en Afganistán. La presencia militar rusa, tanto en Tayikistán como aquí, en Kirguizistán, es un importante factor de estabilidad", dijo Putin tras reunirse con su homólogo kirguís, Almazbek Atambáyev, según informó desde Biskek la agencia rusa Interfax.

El jefe del Kremlin indicó que en sus conversaciones con Atambáyev no hablaron de la base de apoyo que Estados Unidos mantiene en Manás, el aeropuerto internacional de la capital kirguís, en respuesta a una pregunta sobre el particular.

"Ni ayer ni hoy hemos hablado de ello. Ni lo mencionamos. Hablamos de la base rusa y de las condiciones en que debe funcionar", declaró.

Putin recalcó que la presencia de bases militares extranjeras en el territorio kirguís és un asunto que atañe exclusivamente a Kirguizistán como Estado soberano.

El presidente ruso indicó que los proyectos hidroeléctricos ruso-kirguises no deben preocupar a los países vecinos de Kirguizistán.

"Debemos tomar en cuenta las preocupaciones de todos los países de la región (de escasos recursos hídricos) y hacer todo por disiparla. Y esto es posible si hay entendimiento y aumenta la confianza", añadió.

Según Putin, los proyectos hidroeléctricos beneficiarán a toda la región.

Durante la visita del presidente ruso a Kirguizistán fue firmado un acuerdo sobre la base militar que Moscú mantiene en el país centroasiático y un convenio para reestructurar la deuda kirguís con Rusia, que asciende a cerca de 500 millones de dólares.

Actualmente, Rusia tiene en Kirguizistán un centro de pruebas de torpedo (en el lago Issyk-Kul), un centro de comunicaciones, una estación sismológica y la base militar del Kant, ésta ultima situada en las afueras de Biskek.

KABUL, 20 SEP (EFE).- El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, llevó hoy a cabo una importante reestructuración institucional con el nombramiento de nuevos gobernadores para diez de las 34 provincias del país asiático, incluida Kabul.

En un comunicado, la oficina presidencial explicó que, además de en la capital, los cambios se producen en las regiones norteñas de Baghlan, Badghis, Faryab y Takhar; en las sureñas Helmand y Nimroz; en la oriental Nangarhar y en las centrales Logar y Wardak.

Según la nota, cuatro de los nuevos gobernadores ya ocupaban este mismo cargo en otra provincia, mientras que entre el resto de los designados figuran dos ex diputados del Parlamento nacional y dos generales del Ejército.

Karzai nombró además como consejero de Asuntos Sociales de su Gobierno al hasta ahora gobernador de la región de Baghlan.

Esta gran reestructuración, que afecta a casi un tercio de las provincias afganas, llega pocos días después de una remodelación de la cúpula de seguridad.

El pasado día 15, el Parlamento dio el visto bueno a los nombramientos como ministros de Interior y de Defensa de Ghulam Mujtabah Patang y Bismilá Mohammadi respectivamente, y de Asadulá Khalid como nuevo jefe de los servicios secretos (NDS).

Los cambios se producen en una fase delicada en Afganistán, donde la misión de la OTAN (ISAF) acaba de decidir rebajar el grado de cooperación con el Ejército y Policía afganos a raíz de la ola de ataques de uniformados de ese país contra soldados extranjeros.

Kabul y otras ciudades áfganas han sufrido además jornadas de graves protestas en los últimos días tras la difusión del vídeo que denigra la figura del profeta del islam Mahoma.

Las fuerzas internacionales comenzaron a retirarse el año pasado de Afganistán y a transferir gradualmente la competencia de la seguridad a las fuerzas locales.

Esta transición debe concluir en 2014, si se cumplen los plazos previstos.

WASHINGTON ISLAMABAD, 20 SEP (DPA) - Ante las protestas antioccidentales de los últimos días, el gobierno estadounidense desaconsejó hoy a sus ciudadanos viajar a Pakistán, donde las autoridades están aumentando las medidas de seguridad ante las manifestaciones convocadas para mañana tras el rezo del viernes.

El Departamento de Estado norteamericano considera que las manifestaciones y protestas pueden prolongarse en el tiempo, por lo que desaconseja a sus ciudadanos viajar al país si no es imprescindible. Además, llama a sus nacionales a evitar grandes aglomeraciones y advierte que la presencia de terroristas de Al Qaeda, talibanes y grupos extremistas nacionales suponen un peligro potencial para los estadounidenses.

Entretanto, en la capital paquistaní, Islamabad, miles de policías fueron destacados el jueves ante edificios gubernamentales y embajadas occidentales, mientras las calles de accesos al barrio diplomático quedaron cerradas al tránsito. También se adoptaron medidas de seguridad extraordinarias en otras ciudades del país.

El primer ministro paquistaní, Raja Pervez Ashraf, llamó el viernes pasado a un día nacional en honor al profeta Mahoma. Las tiendas y escuelas permanecerán mañana cerradas y se interrumpirá el tráfico rodado.

Miles de personas volvieron a manifestarse en las inmediaciones del barrio diplomático. Según informaron algunos medios, la policía empleó gas lacrimógeno para contener a la multitud.

**BRUSELAS, 20 SEP (EFE).-** La Unión Europea, la Liga Árabe, la Unión Africana (UA) y la Organización de la Conferencia Islámica (OCI) hicieron hoy un llamamiento a favor de la tolerancia y la paz y condenaron cualquier apología del odio hacia una religión.

En un comunicado conjunto, la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, el secretario general de la OCI, Ekmeleddin Ihsanoglu, el máximo responsable de la Liga Árabe, Nabil al Arabi, y el comisario para la Paz y la Seguridad de la UA, Ramtane Lamamra, se mostraron "unidos" en su convicción sobre la importancia fundamental de la libertad religiosa y la tolerancia.

"Condenamos cualquier apología del odio religioso que constituye una incitación de hostilidades y violencia. Mientras reconocemos plenamente la libertad de expresión, creemos en la importancia del respeto hacia todos los profetas, con independencia de su religión", afirmaron.

La angustia de los musulmanes por el vídeo sobre la vida de Mahoma, su difusión en Internet y otros actos similares es compartida por todos los individuos y todas las comunidades que se niegan a permitir que se utilice a la religión para alimentar la provocación, confrontación y el extremismo, señalaron.

El comunicado conjunto se publica un día después de que el semanario satírico galo "Charlie Hebdo" publicara nuevas caricaturas del profeta Mahoma y la publicación alemana "Titanic" anunciase que hará lo propio.

"Condenamos cualquier mensaje de odio e intolerancia", sostiene la nota.

En este contexto, los firmantes recalcaron que el comportamiento de un pequeño grupo de personas no refleja el sentir de las comunidades enteras a las que pertenecen, pero pueden infligir un daño considerable.

"Tenemos que garantizar que los recientes acontecimientos no socaven la relación de confianza y de respeto que hemos construido durante tantos años entre nuestras poblaciones, comunidades y estados", afirmaron.

"La comunidad internacional no puede ser un rehén de los actos extremistas de ninguno de los dos lados", insistieron.

También condenaron los recientes ataques contra legaciones diplomáticas y la pérdida de vidas humanas, y destacaron que no hay lugar para la violencia en las sociedades ni tampoco se debe responder con actos violentos a discursos ofensivos, porque solo generan una espiral de "brutalidad" que sufren al final todos.

"El razonamiento debe prevalecer sobre la rabia, de manera que hoy hacemos un llamamiento para el fin de la violencia, dondequiera haya aparecido, e instamos a la paz y la contención", señalaron.

Tanto la UE como la Liga Árabe, la UA y la OCI aseguraron que tomarán más medidas si fuera necesario para rebajar las tensiones y a trabajar a favor de un consenso internacional sobre la tolerancia y el pleno respeto a las religiones.

"Además instamos a todos los líderes, ya sean políticos, seculares o religiosos, a promover el diálogo y el entendimiento mutuo. Y seguiremos con nuestros esfuerzos para demostrar que lo que nos une entre regiones y religiones es mucho más grande que lo que nos separa", apuntalaron.

Por último, subrayaron que la única respuesta a la "oscuridad de la intolerancia y la ignorancia es la luz del respeto mutuo, la tolerancia y el diálogo".

\_\_\_\_\_

**PEKÍN, 20 SEP (EFE).-** El secretario de Defensa de EE.UU., Leon Panetta, concluyó hoy su visita de tres días a China, marcada por las tensiones entre el país asiático y Japón por la soberanía de las islas Diaoyu (Senkaku, en japonés).

Antes de partir hacia Nueva Zelanda en el marco de su viaje por la región, Panetta visitó hoy la base naval de la República Popular ubicada en la ciudad costera de Qingdao, informa la agencia oficial XINHUA.

Durante la visita, el jefe del Pentágono quedó "impresionado" con los buques de la Armada china y abogó por incrementar el intercambio y la cooperación entre las dos potencias de cara a aumentar la confianza y el entendimiento, según recoge XINHUA.

Panetta aterrizó en China en un momento delicado para las relaciones sino-japonesas, en pleno recrudecimiento de la disputa entre los dos países asiáticos por la soberanía de las islas Diaoyu (Senkaku, en japonés) en el mar de la China Oriental, que hizo que se multiplicaran las manifestaciones antiniponas en decenas de ciudades chinas.

Aunque las manifestaciones han perdido mucha fuerza en los dos últimos días, el conflicto aún continúa abierto.

La relación entre China y Japón por el disputado archipiélago se tensó cuando Tokio anunció la compra de tres de los islotes que forman el polémico enclave, a lo que Pekín contestó con el envío de patrulleras de control de costas.

Esta, precisamente, fue una de las claves de la reunión que mantuvo Panetta con el vicepresidente chino, Xi Jinping, ayer, en la que éste instó a Japón a "controlar su comportamiento y poner fin a cualquier acto o declaración que socave la soberanía y la integridad territorial de China".

Washington asegura que no toma partido en el contencioso, aunque Japón sostiene que EE.UU. está de acuerdo en que el tratado bilateral de defensa incluye el polémico archipiélago.

Pekín ha instado reiteradamente a EE.UU. a mantener una estricta neutralidad en la disputa.

El miércoles, también Panetta tuvo un encuentro con cadetes del Ejército de Liberación Popular, a quienes señaló que China "debe ir más allá de las heridas infligidas por Japón durante la Segunda Guerra Mundial", conflicto que 70 años después todavía enfrenta a las dos potencias asiáticas.

Después de la visita de dos días a Japón y la de tres a China, el jefe del Pentágono se dirige a Nueva Zelanda para finalizar su gira por la región de Asia Pacífico, de la que EE.UU. busca hacer su principal prioridad en política exterior.

**WASHINGTON, 20 SEP (EFE).-** El embajador estadounidense en Libia, Chris Stevens, quien murió la pasada semana en un ataque al consulado de Bengasi, había señalado que su nombre se encontraba en una lista de objetivos de Al Qaeda, informó hoy la cadena CNN.

Stevens, quien falleció en el ataque junto con otros tres estadounidenses el pasado 11 de septiembre, había expresado, además, su preocupación por las constantes amenazas a la seguridad en Bengasi, de acuerdo con la cadena estadounidense que cita una fuente próxima al diplomático.

Asimismo, el embajador había advertido de la creciente presencia de Al Qaeda y del radicalismo islámico en Libia tras la caída del régimen de Muamar el Gadafi.

Esta nueva revelación se suma a lo afirmado ayer por el director del Centro Nacional Antiterrorista de EE.UU. (NCTC), Matthew Olsen, quien explicó ante el Comité de Seguridad Nacional del Senado que lo que calificó como "ataque terrorista" puede estar conectado con la red Al Qaeda.

"Lo que no tenemos en este momento es la información específica sobre la planificación o coordinación de dicho ataque", agregó Olsen.

Los ataques contra la oficina consular en Bengasi se produjeron el martes pasado coincidiendo con manifestaciones de protesta en Libia y Egipto contra un vídeo en el que se caricaturiza la figura del profeta Mahoma, que además se dio en el marco del aniversario de los atentados del 11 de septiembre de 2001 en EE.UU.

Además del embajador Chris Stevens, en el ataque de Bengasi murieron el funcionario Sean Smith y los exmilitares Tyrone Woods y Glen Dohertv.

El presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, el demócrata John Kerry, indicó que el Departamento de Estado está preparando un comité independiente para investigar el ataque contra consulado estadounidense.

Por su parte, la secretaria de Estado, Hillary Clinton, tiene previsto acudir al Congreso para informar sobre el ataque y las medidas tomadas para proteger al personal diplomático en Libia y en Oriente Medio.

TRIPOLI, 20 SEP (REUTERS) - Libia se disculpó el jueves con el subsecretario de Estado estadounidense, William Burns, por el ataque al consulado de Estados Unidos en Bengasi en el que murió el embajador de Washington Christopher Stevens.

Burns sostuvo conversaciones en Trípoli con funcionarios de Libia, entre ellos el nuevo primer ministro Mustafa Abu Shagour y el jefe del congreso nacional Mohammed Magarief, tras el ataque de la semana pasada en el que murieron también otros tres estadounidenses.

El ministro de Relaciones Exteriores Ashour Bin Khayyal se disculpó por la violencia en nombre de Trípoli y calificó a Stevens como un "amigo de Libia", dijo un funcionario de la cancillería del país africano.

Los cuatro estadounidenses murieron cuando hombres armados atacaron el consulado y un refugio en la ciudad oriental de Bengasi. Los atacantes se encontraban entre una multitud que protestaba contra un filme de financiación privada realizado en California que se mofa del islamismo y del profeta Mahoma.

Matthew Olsen, director del Centro Nacional Contra el Terrorismo del Gobierno de Estados Unidos, calificó el miércoles el episodio como un "ataque terrorista" y dijo que funcionarios estaban investigando si los atacantes tenían relaciones con al Qaeda.

El funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores de Libia dijo que Burns y Bin Khayyal habían debatido sobre la participación de Estados Unidos en la investigación, así como también sobre una mayor cooperación económica y en seguridad.

Magarief, quien pidió disculpas la semana pasada "a Estados Unidos, el pueblo y el mundo entero" por el ataque en Bengasi, también acordó en una conversación telefónica con el presidente estadounidense, Barack Obama, que sus países trabajarían juntos para investigar el episodio.

Libia expulsó a sus jefes de seguridad en Bengasi luego del ataque y otro funcionario, encargado de emplear a combatientes de milicias en la policía en el este del país, dijo el jueves que había renunciado porque a sus reclutas no se les estaba pagando ni brindando suministros como correspondía.

El Gobierno interino de Libia ha tenido problemas para imponer su autoridad en medio de una marea de grupos armados que se han negado a deponer sus armas desde el derrocamiento de Muammar Gaddafi el año pasado. Los combatientes suelen hacer justicia por sus propias manos.

**WASHINGTON, 20 SEP (NOTIMEX).-** La secretaria estadounidense de Estado, Hillary Clinton, anunció hoy el establecimiento de una comisión para investigar el ataque al consulado en Libia del pasado 11 de septiembre, en el que murieron cuatro connacionales.

Tras una reunión con el canciller de Indonesia, Raden Muhammad Marty Muliana, Clinton indicó a reporteros que en el encuentro a puertas cerradas con legisladores que mantendrá la tarde de este jueves, les informará que la comisión la encabezará el embajador Thomas Pickering.

En las sesiones por separado con ambas cámaras del Congreso participarán el director nacional de Inteligencia, James Clapper; el subsecretario adjunto de Defensa, Ash Carter; el vicepresidente del Estado Mayor Conjunto, James Winnefel, y expertos de la FBI.

Los expertos de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI), el Departamento de Estado y otras entidades oficiales explicarán los esfuerzos del gobierno del presidente Barack Obama con otros países para garantizar la seguridad en las legaciones estadounidenses.

El equipo de la FBI, que ya inició sus investigaciones, llegó a Libia a principios de la semana, puntualizó Clinton, quien reconoció que varios países del mundo árabe enfrentan "desafíos verdaderamente reales en estas nuevas democracias, estas sociedades frágiles".

Manifestó que la preocupación principal es por los estadounidenses y sus instalaciones diplomáticas, pero también por la seguridad interna en esos países, cuya población enfrenta riesgos si no se toman medidas para restablecer la seguridad y el orden civil.

"Continuaremos apoyando a los que luchan por los valores universales, los valores que vemos en Indonesia, la tercera democracia más grande del mundo", recalcó la jefa de la diplomacia estadounidense.

La vocera del Departamento de Estado, Victoria Nuland, informó que el subsecretario de Estado, William Burns, se encuentra en Trípoli en un servicio fúnebre organizado por autoridades libias por los estadounidenses fallecidos, entre ellos el embajador Chris Stevens.

**BAGDAD, 20 SEP (REUTERS)** - Irak negó el jueves reportes de inteligencia occidentales que indican que aviones iraníes trasladaron armas y personal militar sobre el espacio aéreo iraquí hacia Siria para ayudar al presidente Bashar al-Assad a aplastar una revuelta de 18 meses.

El informe, reportado por REUTERS el miércoles, aseguraba que las transferencias de armas fueron gestionadas por la Guardia Revolucionaria de Irán

Aunque las acusaciones de que Irak ha permitido a Irán llevar armas a Siria no son nuevas, el reporte afirmaba que el alcance de aquellos envíos son mucho mayores y más sistemáticos de lo que se admitió públicamente, debido a un acuerdo entre altos funcionarios iraquíes e iraníes.

El informe también sostenía que Irán estaba despachando camiones a través del oeste de Irak en dirección a Siria.

"Irak ha confirmado que nunca estará involucrado o ayudará o ha ayudado en ningún envío a través de su espacio aéreo o por su territorio hacia Siria", dijo a REUTERS el portavoz del Gobierno iraquí Ali al-Dabbagh.

El funcionario añadió que Irak estaba "preparado para ser parte de los esfuerzos regionales e internacionales o medidas para detener el envío de equipos o personal a cualquiera de los bandos en Siria".

El levantamiento en Siria es políticamente complejo para el Gobierno iraquí liderado por chiitas.

Cercano al aliado de Assad, la chiita Irán, Bagdad se ha resistido a unirse a los llamados del mundo árabe y de las potencias de Occidente para pedir al mandatario sirio que deje su cargo y en su lugar ha instado a un proceso de reforma en el conflictivo país.

Los líderes iraquíes temen que la caída de Assad fracture a Siria en grupos sectarios y genere un régimen suní hostil de línea dura que pueda desestabilizar a la frágil alianza entre chiitas y suníes de Irak.

Bagdad ha reforzado puntos clave a lo largo de su frontera desértica de 680 kilómetros con Siria.

Funcionarios estadounidenses dijeron previamente este mes que estaban consultando a Irak acerca de los reportes de vuelos iraníes sobre el espacio aéreo iraquí. El miércoles, el senador norteamericano John Kerry amenazó con poner bajo revisión la ayuda de Washington a Bagdad si el país no detenía esos vuelos a Siria.

"El portavoz oficial del Gobierno iraquí ha negado totalmente el tema. No está ocurriendo nada de esto", dijo a REUTERS el jueves el teniente general Hussein Kama, viceministro del Interior iraquí para inteligencia.

La acusación también fue expresada por el vicepresidente de Irak, un político suní que está fugitivo.

"Desafortunadamente mi país se está convirtiendo en un corredor iraní para apoyar al régimen autocrático de Bashar al-Assad, no hay dudas al respecto", afirmó Tareq al-Hashemi el domingo, en una entrevista ofrecida a REUTERS desde Turquía.

EL CAIRO, 20 SEP (XINHUA) -- El presidente de Siria, Bashar al-Assad, dijo que el "modelo libio" no se repetirá en Siria, en un comentario sobre la intervención militar extranjera que contribuyó a derrocar al ex líder libio Muammar Gaddafi el año pasado, informó hoy la televisión oficial egipcia.

Durante una entrevista con la revista estatal egipcia Ahram al-Arabi, que será publicada hoy, el presidente Al-Assad dijo que el gobierno sirio no caerá y que la oposición militante no tendrá éxito, informó la oficial agencia noticiosa egipcia MENA.

"El cambio no se producirá... por medio de una intervención extranjera", afirmó el presidente. "Nos estamos encaminando hacia el cambio a través de las reformas", dijo Al-Assad. "El diálogo con la oposición es la única manera de manejar la crisis". El "triángulo" del equilibrio estratégico en Medio Oriente está integrado por Egipto, Siria e Irak, de acuerdo con el presidente.

Al-Assad acusó a los militantes de realizar actos terroristas contra todos los elementos de la sociedad y de atacar la infraestructura en contra de los intereses del pueblo. Además agregó que la mayoría de los ciudadanos no apoyaría a esos militantes.

**LUANDA, 20 SEP (EFE).**- El Tribunal Constitucional de Angola declaró improcedente el recurso interpuesto por el principal partido de la oposición, la Unión Nacional para la Independencia Total de Angola (UNITA), para impugnar los resultados de las pasadas elecciones generales, celebradas el 31 de agosto

de agosto.

La decisión, divulgada hoy por los medios locales, fue publicada ayer conforme a lo que marca la ley, se debe proceder ahora a la investidura del presidente de la República, Eduardos dos Santos, de su vicepresidente, Manuel Vicente, y de los parlamentarios electos.

Los recursos interpuestos por otros partidos de la oposición, como la Convergencia Amplia de Salvación de Angola-Coalición Electoral (CASA-CE) o por el Partido de Renovación Social (PRS) fueron también rechazados por el Tribunal Constitucional.

La decisión definitiva sobre los resultados de las elecciones se produce poco más de una semana después de que la Comisión Nacional Electoral (CNE) de Angola considerara también improcedente la impugnación presentada por la oposición, según la cual se produjeron "graves irregularidades" durante el proceso.

En las terceras elecciones generales que celebró Angola desde su independencia de Portugal en 1975, el gubernamental MPLA, en el poder desde hace 37 años, venció con un 71,84 por ciento de los votos, lo que concede al partido 175 escaños de los 220 del Parlamento.

Por su parte, UNITA se hizo con el 18,66 por ciento de los votos, que se traduce en 32 diputados.

El resto de escaños se los repartieron la Convergencia Amplia de Salvación de Angola-Coalición Electoral (CASA-CE), el Partido de Renovación Social (PRS) y el Frente Nacional de Liberación de Angola (FNLA), con ocho, tres y dos diputados, respectivamente.

Las primeras elecciones de Angola se realizaron en 1992, y tuvieron como resultado el retorno a la guerra civil, que se había zanjado pocas semanas antes y que concluyó en febrero de 2002, con la muerte en combate del líder de la UNITA, Jonas Savimbi.

En las segundas elecciones legislativas de 2008, el MPLA venció al cosechar más del 80 por ciento de los sufragios, un resultado contundente que la UNITA aceptó en aras de la paz y la estabilidad del país, pese a denunciar irregularidades.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Juan Rivero Fuxá Sala Digital: Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución